

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Eplst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 12 DE JUNIO DE 1929

Número 3160

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se aprobaron los nombramientos de los señores José Joaquín Rodríguez y José Ramón Aguilar, al primero, para hacer las veces del notificador de las dos Alcaldías del cantón central de Heredia, señor Alejandro Ulloa, por diez días, y el otro para seguir respondiendo, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía de Barba, señor Fidel Baudrit Murillo, a quien se prorrogó su permiso por 15 días.

—Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Humberto Ruiz Oconitrillo, para substituir, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía 2.º del cantón central de Limón, señor Abel Castro, ú, ap., por tres meses.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Luis Fermín Regidor Beltrán, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Siquirres, en vez del señor Maurilio Montero Porras.

—Se nombró a los señores Víctor Manuel Solano Ch. y Claudino López Cruz para escribiente intérprete y portero del Juzgado Civil de Limón, en vez de los señores Eduardo Webb Falconer y Recaredo Dobles Chacón.

—Vista la solicitud de Manuel María Quirós o Víctor M. Montanaro en que pide se le permita continuar descontando su pena en la Panitenciaría por encontrarse enfermo, se acordó informar favorablemente.

—Leída la solicitud de la señora Rafaela González, ú. ap. en que pide se traslade a su marido Arturo Arias, ú. ap. a la Penitenciaría por hallarse enfermo de los ojos, y leído asimismo, el informe del médico respectivo, se dispuso de conformidad.

—Atendida la solicitud de Moisés Arrieta en que pide indulto y, subsidiariamente conmutación en confinamiento de la pena de prisión que le fue impuesta par el delito de lesiones inferidas a Caridad Rojas, ú. ap., se acordó dar el informe de ley en sentido desfavorable en lo relativo al indulto y favorable respecto a la conmutación.

—En la solicitud de Juan Mo-ya, ú. ap. en que pide indulto y, subsidiariamente, conmutación en multa de la pena de 29 días de arresto, se dispuso informar en sentido desfavorable en cuanto al indulto y con respecto a la conmutación, favorablemente.

—Examinada la solicitud de Manuel Ruilova en que pide se le conmute en multa la pena de 5 días de arresto a que fue condenado por falso testimonio en daño de Lydia Cerdas Hernández, se acordó informar favorablemente.

—En la solicitud de María Rojas Pichardo en que pide indulto y, subsidiariamente conmutación, de la pena de 5 años de prisión que le fue impuesta por lesiones causadas a Eva Alvarez Briceño, se dispuso dar el informe respectivo en sentido favorable.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Pedro Iglesias Flores para conocer, en la Sala 1.ª de Apelaciones, del juicio ordinario de Casimiro Segura, Córdoba contra Ana Mejía Segura, en vez del Magistrado Licenciado Gerardo Gzmán Quirós.

—Asimismo fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Manuel Solera Viquez para conocer, en la Sala Segunda de Apelaciones, de la causa seguida contra Miguel Barrantes Murillo por homicidio y atentado a la autoridad en daño de Manuel Sánchez Chavarría, en vez del Magistrado Lic. Luis Fernández Rodríguez.

—A solicitud del Lic. Miguel Pacheco Braun se dispuso incluirlo en la lista de Conjueces letrados.

—Se vendió El Laberinto

La gran empresa de tejidos «El Laberinto» fundada por don Julio Alvarado y que fue adquirida por el siempre recordado don José Zeledón, ha pasado ahora a propiedad de don Pantaleón Gómez Alvarez.

Ese esforzado industrial ha manejado ese establecimiento desde hace muchos días y ahora se lo cedió la dueña, que lo era

Notas cortas

Se halla muy delicada de salud en Nueva York, doña Marta Richmond de Carranza, quien posiblemente regresará a Costa Rica.

El domingo salió por primera vez el Dulce Nombre en la tradicional procesión jurada. El acompañamiento fue grande.

El exmúsico mayor de la Banda de San José, don Flavio Villalta acaba de ser pensionado en mérito de sus largos y dilatados servicios. El respectivo acuerdo de la Secretaría de Seguridad se publicó el domingo; se le han asignado ₡ 165 mensuales. Felicitamos a ese esforzado artista cuyos servicios han sido eficientes.

El jueves habrá gran fiesta en Curridabat, q' el Padre Palacios ha preparado en honor del Santo de Padua.

Los vecinos estarán de gala y la víspera habrá iluminación.

Para los vecinos de esta capital se contará con un continuado servicio de camiones.

Las planillas de Obras Públicas y de carreteras podran ser fiscalizadas por el público

El Sr. Ministro de Fomento quiere que el público se informe de los numerosos gastos de carreteras, puentes, edificios, cañerías y del muelle de Puntarenas.

Quiere don Arturo Volio que todos los pagos de la Administración Pública, sean diáfanos y que los vigilen los costarricenses.

Al efecto frente a cada lugar donde haya trabajos, en las jefaturas políticas, se expondrán las listas de pago tanto de materiales como de jornales.

Bien don Arturo. Así hay que interesar al público. Ahora solo resta que el Gobierno se decida a publicar las llamadas licitaciones privadas.

doña Amparo Calleja vda. de Zeledón.

El negocio continuará en la misma forma.

El Correo Nacional se complace en felicitar al señor Gómez por esta adquisición y le desea todo éxito en su gestión industrial y comercial.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El Congreso de Publicidad

Berlín.—Aunque el Congreso mundial de Publicidad no se reunirá hasta el próximo agosto, la oficina de Berlín ha comenzado ya sus preparativos. Ochocientas habitaciones han sido reservadas para los delegados y se está en tratos para otras mil más. El Presidente de la Sección alemana de la Unión de anunciantes continentales, señor Riesebrodt, ha recibido aviso de que asistirán al Congreso más de 5.000 delegados, de ellos 3.000 norteamericanos. El Alcalde de esta ciudad asegura que habrá acomodo para todos. El Congreso cuya divisa es «el anuncio es la prosperidad», se abrirá el día 11 de agosto en la gran sala de radio, situada en el Oeste de la población. Asistirá el Ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresseman. En el programa se anuncian conferencias sobre varios puntos, pero especialmente sobre «anunciar para ganar» y «análisis de los mercados.» Después del Congreso todos los delegados realizarán una excursión por Alemania. Más de treinta ciudades, entre ellas Munich, Frankfort, Leipzig y Dresde, han invitado ya a los delegados para que las visiten.

No es auténtico el yacimiento de Glozel

París.—Al cabo de un año de estudios, los técnicos designados por el gobierno han metido informe acerca del famoso yacimiento de Glozel, concluyendo que éste no es auténtico.

MINUCIAS

Esta semana se reunirá la nueva junta creada para llegar a un acuerdo sobre el enturbamiento de las líneas eléctricas. Se trata de ver si es posible llegar al acuerdo de hacer una canalización para las tres compañías de electricidad.

Nos dicen que tan pronto como el Congreso acoja los arreglos de la pavimentación de nuestra capital, se retirará de la Junta de Pavimentación, el Lic. don José J. Quirós S.

Los inquilinos del Mercado están haciendo gestiones con don Cleto para que sean abolidos los remates de los tramos y locales del mercado. Los malos negocios actuales y la

360 millones de libras de aumento en los sueldos de los funcionarios

Roma.—Según el proyecto de ley que ha sido distribuido a los diputados referente al aumento de los sueldos de los funcionarios, dicho aumento gravará al presupuesto con la suma de 360 millones de libras.

Una estadística convincente

Nueva York.—Según las estadísticas que acaba de publicar una de las principales Compañías de Seguros sobre la Vida desde 19 de enero de 1922, de 17.250.000 de sus asegurados en los Estados Unidos hubo 5.628 defunciones causadas por envenenamiento por el alcohol y de 1.200.000 asegurados residentes en Canadá, sólo se registraron 41 muertos por la misma causa. Ahora bien; en el Canadá no se aplican las leyes secas.

Pasan a la página 4

Los vecinos de San Pedro de Coronado harán una petición

Varios vecinos de San Pedro del cantón de Coronado, se acercarán muy pronto al señor Presidente de la República. Quieren expresarle su deseo de que tal distrito tenga una escuela.

La necesidad es grande y así debe comprenderlo el Gobierno.

Merece todo apoyo esa iniciativa de los pedreños y ojalá don Cleto los atienda y pueda concederles un edificio para el año entrante.

competencia de los locales de particulares, con las bases de la petición. =

En Barba tratan de que se nivele y cerque la hectárea de terreno que regaló el Congreso para campo de agricultura. =

La plaza de Guadalupe se va a convertir en parque y para recompensar a los deportistas que solicitan un sitio para sus juegos, se comprará un potrero 200 varas al Sur de la escuela. =

En la Agencia Keith se exhiben las copas ganadas por la Libertad en sus juegos de la Habana y Panamá. Ha llamado mucho la atención la Copa dada por el Ministro don Arturo Quirós, la cual fue a Cuba y volvió aquí.

Apreciable enfermo

Don José Pujol, cumplido elemento de nuestro comercio, se halla delicado de salud. Hacemos votos muy fervientes por su pronto restablecimiento.

Liga de Acción Social Católica

Se recuerda a los socios que esta noche a las 7½ es la reunión de costumbre.

Lo que pasó en 1860 y 1847

Especial para "Correo Nacional"

Lo que pasó en 1860

El 6 de marzo de ese año ocurrió una cosa grave, que es seguro ignora el señor Navarro Monzó. En la noche de ese día los buques de guerra de los Estados Unidos apresaron en aguas mexicanas a la escuadrilla conservadora del general Marín, por orden del Presidente liberal don Benito Juárez quien pagó al comandante de dichos buques, Jarvis, \$ 75 000 por la ayuda que le impartió. Dicho comandante llevó presos los dos buques conservadores a Nueva Orleans, donde después de algún tiempo se declaró ilegal la captura.

Como se ve, Juárez no sólo solicitó la ayuda de los Estados Unidos para vencer al partido conservador, sino que compró los servicios de buques de guerra americanos para ese objeto; permitió que dichos buques ejerciesen actos de jurisdicción en aguas mexicanas, y pasó por alto la humillación que le infirió Jarvis al no entregar a las autoridades mexicanas los barcos capturados.

Esas relaciones íntimas entre Juárez y la Escuadrilla americana surta en Veracruz fueron consecuencia del infamante tratado Mc Lane-Ocampo, firmado en 1859 entre el ministro americano en Veracruz y el Secretario de Relaciones del Gobierno de Juárez. Ese tratado, dice un escritor liberal, don Carlos Pereira, en el tomo III de su obra «Historia de América Española», era la «venta lisa y llana de México por dos millones de pesos, pues siendo de cuatro millones el precio que se asignaba a la Nación, quedaban dos en poder del comprador para pagarse ciertas reclamaciones.»

Por ese tratado cedía México el derecho de tránsito de ciudadanos y fuerzas americanas, por el Istmo de Tehuantepec, entre Guaymas y Nogales, Sonora, y entre Matamoros o Camargo

hasta Mazatlán. Las tropas y mercancías americanas podían atravesar la República Mexicana por esas vías, cuando gustasen, sin necesidad de dar previo aviso al gobierno mexicano.

Había en ese año en México dos gobiernos: el conservador, con el general Miramón como Presidente, y que era reconocido por todas las naciones, y el liberal con Juárez como Presidente que se había establecido en Veracruz y sólo era reconocido por el gobierno americano. Es decir que fue reconocido después de que el gobierno conservador se negó a firmar el tratado infamante que le propuso el ministro Mac Lane como condición para prestarle su apoyo. Una de las cláusulas de ese tratado daba a los Estados Unidos facultad para intervenir en México cuando lo creyesen conveniente, siendo por cuenta de México los gastos de intervención.

No se llevó a cabo la venta de México en ese año porque el Senado americano no aprobó ese tratado, declarando que sólo por medio de una guerra con México podía llevarse a cabo y se corría el peligro de que alguna nación europea se pusiese de parte de México. En ese año la guerra separatista era inminente.

La prensa liberal defendió ese tratado diciendo que cuando una casa se incendia, lo natural es que sus moradores soliciten la ayuda del vecino, y que «la patria no es un grano de arena, sino el universo.»

Lo que ocurrió en 1847

En 1847 había estallado la guerra entre México y los Estados Unidos. El general Santa Anna salió a batir al enemigo al Norte y dejó en el poder a D. Valentín Gómez Farías hombre que desde 1835

había pactado en Nueva Orleans la entrega de Texas. El siguiente año declaró esa parte de la República Mexicana su independencia, auxiliada por los Estados Unidos. En 1835 proponía Farías en Nueva Orleans que se desterrase inmediatamente de la República a todos los obispos y personas, eclesiásticas o seglares, de quienes se sospeche que han de oponerse a las reformas que se intentaba hacer a la constitución de 1824; que cesasen todos los cabildos eclesiásticos, entregando al gobierno toda la plata y alhajas preciosas; que se secularizasen y suprimiesen todos los conventos, quedando sus bienes, raíces, muebles y alhajas a disposición del gobierno; que se declare que todos los mexicanos son libres de adorar a Dios como quieran, «aunque podrá permitirse a los particulares que quieran seguir el catolicismo, con tal de que no perturben el orden público, ni hagan prosélitos»; que se repartan con igualdad todas las tierras y fincas rústicas y urbanas; que ha de haber una unión y alianza estrecha con los Estados Unidos del Norte y sus ciudadanos, especialmente los de Luisiana, que han de ser reputados como hermanos, los que podrán pasar a Méxi-

co sin necesidad de pasaporte, haciéndoles gracia de la tercera parte de los derechos que se cobren a los efectos de otras naciones.

Inmediatamente que ese traidor subió a la Presidencia de México para nada se preocupó por enviar fondos al ejército del Norte que luchaba contra el invasor y que sucumbió por falta de recursos, pues Gómez Farías ni un solo peso mandó al ejército de patriotas. Consta por documentos auténticos que estaba de acuerdo con el enemigo.

Pero si nada hizo en favor de la causa nacional, sí se dedicó a perseguir a la Iglesia y llevar adelante el plan anti-patriótico de 1835. Tal política produce un descontento general y estalló en la misma ciudad de México el pronunciamiento llamado de los pokos, pertenecientes al partido liberal moderado, en los momentos en que el invasor atacaba el puerto de Veracruz. Ese movimiento terminó con la llegada de Santa Anna a México, donde se encargó del gobierno, eliminando a Gómez Farías. El clero mexicano, que no había querido dar ni un centavo a Gómez Farías, sabiendo que no lo emplearías en la defensa nacional contribuyó con \$ 2.500.000 para los gastos de guerra, cantidad que entregó a Santa Anna.

¿Fue plan de Gómez Farías haber provocado ese levantamiento para facilitar los triunfos del invasor? De un traidor todo puede esperarse y temerse.

Santa Ana se hallaba fuera del país cuando estalló la guerra entre los Estados Unidos y México y hay historiadores

americanos que aseguran que los mismos americanos facilitaron vuelta al suelo mexicano de Santa Anna para que secundara los planes de Washington. Y él cometió tantos errores y torpezas tan mayúsculas en esa campaña, que casi inclinan el ánimo a creer en una traición.

Para concluir referiré al Sr. Navarro Monzó lo que hicieron los liberales al siguiente año.

La ciudad de México estaba ocupada por las fuerzas invasoras y el ayuntamiento estaba integrado por liberales rojos, únicos capaces de aceptar servir bajo el gobierno invasor. Ese ayuntamiento organizó un día de campo en el Desierto de los Leones, hermoso sitio entre las montañas, a cuatro leguas de la ciudad de México, en honor de los altos jefes americanos, y allí esos municipales, indignos del nombre de mexicanos y de hispano americanos, brindaron por la anexión de México a los Estados Unidos.

He referido brevemente lo que pasó en 1914, en 1860 y en 1847. Todo lo ocurrido en esos y otros años es deshonra para el liberalismo mexicano.

Para concluir me permito decir al señor Navarro Monzó que como católico mexicano me creo en el derecho de exigirle que como católico y como caballero, demuestre con pruebas fehacientes que el clero mexicano se mostró antipatriótico en esos o en otros años, advirtiéndole que estoy dispuesto a probar todas y cada una de mis aseveraciones con testimonios «majori omni exceptioni» puesto que son de escritores liberales o americanos.

J. A. REYES

San Antonio Texas, mayo de 1929.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruebe, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAURIZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Suscríbase a este diario

El Anillo de Monrouse

Cuento fantástico por Emmanuel Thompson

Continúa

El heraldo de reserva repitió el toque: en el asta, en la que momentos antes flameaba el pabellón del conde de San Juan, se hizo lentamente rara bandera: sobre su fondo amarillo se veía un león echado sobre una cruz. Y, por el lado que entró la cuadrilla del vencido conde de San Juan, se vio venir un caballero cabalgando negro corcel.

Su robusto cuerpo se sostenía gallardamente sobre la silla y en su yelmo, por único adorno, había un penacho de plumas rojas. Nadie pudo verle el rostro: lo llevaba cubierto; si vieron el blasón de su escudo.

Era un castillo del verde de la esmeralda, encerrado en anillo de oro.

—Señora—dijo el bufón inclinándose al lado de la princesa—casi diría que conozco esas armas sino fuera porque mi memoria se hace cada vez más floja.

—¿Habéis visto, Astolfo, al caballero de León?—preguntó ella distraídamente.

—No, mi señora—repuso el bufón.
—Es extraño. Le he buscado, aunque inútilmente entre los combatientes, entre los espectadores y en ninguna parte le he visto.

—Es extraño de veras... Le hallé poco entusiasmado por el torneo, pero me había prometido venir.

—Es raro lo que me sucede...—murmuró Amapola débilmente—¿Acaso has amado alguna vez, Astolfo?

—No sería amado...—señora—repuso el bufón suspirando.

A fe que tienes unas salidas acertadas, Astolfo—dijo la princesa riendo.

Es la verdad Alteza. No me aparto ni un ápice de ella. Cuando se posee los encantos de vuestra persona, se pueden cautivar los corazones...

—Adulador...

—Yo en cambio, Alteza, no poseo ningún encanto...

—Sí que lo poseés: el de ser sincero.

—Así es Alteza; pero recordad que tampoco yo tengo la amargura de ver desdeñados encantos que no poseo.

—¿Quién será este caballero?—dijo ella procurando variar la conversación—¿Crees tú que venga a lidiar?

—Es lo más seguro. Pero antes debe venir a pedir vuestra venia.

Con todo el caballero parecía preocuparle muy poco la venia de la princesa, pues acababa de arrojar a medio campo una de sus manoplas, que cayó muy cerca del conde de Rosul.

Según la costumbre establecida el vencedor no podía negarse a aceptar el reto que le lanzaba el desconocido.

El espectáculo que se creyó concluido iba, ahora, a estar en lo más interesante.

Pactada la justa, el juez de campo preguntó al recién llegado su nombre de él, mas, éste, manifestó que un voto solemne le obligaba a no darle a conocer hasta después de verificarse la justa y que probaría ser de un linaje si no más noble que el de su contrincante, por lo menos igual.

Eso lo veremos con las armas—exclamó el conde de Rosul fieramente.

Fue, en verdad, terrible el combate que se siguió. Difícilmente se atinaba a juzgar cual fuera el mejor luchador.

Las apuestas estaban casi todas al lado del conde de Rosul al que se consideraba como el mejor paladín en cien leguas a la redonda. Solamente los partidarios del conde de San Juan simpatizaban con el desconocido, que fuera de esto, no había hecho mala impresión en el público.

—¡Nunca he llegado a ver un combate más interesante que este!—afirmó el bufón—¡Lástima grande ha sido que no combatesen también los escuderos: así veríamos si son tan buenos como sus amos.

Se arregló el gorro que el viento irrespetuoso despidió de su cabecita y volvió a reconcentrar su atención en la pelea.

Los dos caballeros tenían ya sus lanzas rotas y más de una herida en el cuerpo.

¡De veras que el conde de Rosul era buen espadachín!

Con maestría sin igual evitaba los golpes de su contrincante y salvaba las cargas más difíciles.

Y así fueron los dos pasando de la situación defensiva a la ofensiva.

El desconocido caballero del penacho de plumas rojas se movía pesadamente. No parecía ser más ágil que el ligero conde y, no obstante, paraba serenamente las acometidas peligrosas haciendo suertes que admiraban al mismo conde educado en una escuela de armas completamente diferente.

La fortuna se dice que es ciega y acontece que muchas veces favorece a quien no debiera. La fortuna es, pues, una señorita caprichosa como lo son casi siempre las señoritas...

Desafortunadamente para el caballero del penacho rojo al lanzar una espadada, resbaló el pie en el estribo errando el golpe, pero no así su contrincante que, comprendiendo era el hueso duro de roer, se hacía todo ojos. No desaprovechó la ocasión que se le presentaba y, teniendo presente aquello de que, en la guerra como en el amor todo es lícito, descargó sobre la gola del caballero una formidable espadada.

El caballero del escudo que tenía un castillo verde y un anillo de oro, vaciló y, aturrido, cayó del caballo.

Toda medalla, se dice, tiene su reverso: el conde de Rosul no supo aprovecharse de la favorable coyuntura que le brindaba la suerte.

Dió tiempo al caído caballero para que se repusiera y para que, con singular destreza, hiriera de muerte su caballo.

Los dos caballeros tuvieron que combatir a pie.

Y sucedió que el conde de Rosul, impulsado por la violencia de un mal tiro, cayó en tierra.

Mas el caballero del plumón rojo que pudo haberse aprovechado de la adversa suerte de su contrincante, no lo hizo: bajó la espada y dió tiempo a que su enemigo se levantara.

Levantose el conde humillado y atacó furiosamente.

De súbito, el caballero del penacho rojo, con increíble rapidez, descargó sobre el yelmo del conde de Rosul una espadada formidable: volaron en confuso desorden por el aire las plumas blancas que adornaban su casco y cayó pesadamente a tierra. De allí le levantaron desvanecido.

Sin mostrarse entusiasmado por su victoria el desconocido, envainó su victoriosa espada y alzando alguna cosa que estaba en el suelo y que guardó debajo del peto, montó nuevamente en su negro corcel que un escudero tenía sujeto por la brida en tanto que el pueblo, siempre tornadizo, celebraba estrepitosamente su victoria.

Se quiso arriar la bandera del vencido caballero, pero el desconocido se opuso, diciendo:—El conde de Rosul ha peleado como bravo caballero: deseo que su bandera flamee al lado de la mía.

Concluira

LA FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Acaba de recibir películas en todos los tamaños TELEFONO 2490

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central:

1º=Schiller, Marsch. Meyerbeer

2º=El feliz viaje, Escenas descriptivas. Gilson.

El viajero, En camino, Sobre las cimas, Retorno.

3º=Marcha Fúnebre de un Abenjón. Dubois.

4º=El Cid, Entreacto y Aires de Baile. Massenet.

Andaluza, aragonesa, Alborada, Madriñña.

5º=1812.—Obertura Solemne. Tschikowsky.

12 de junio de 1929.

El Director General,

J. Loots

Santoral

Miércoles 12.—Santos Juan de Sahagún, confesor y Onofre anac. y el beato Juan Garín.

SAN JUAN DE SAHAGUN, CONFESOR

Nació en la villa de Sahagún, el año de 1419. Desde niño se aplicó a la virtud y al estudio de las ciencias. El prelado de Burgos D Alonso Cartagena le recibió entre sus familiares, le confirió las sagradas órdenes y le concedió una canongía en su catedral. Observante de la pobreza evangélica, renunció sus rentas y se entregó a una vida asperísima, castigando su cuerpo con ayunos y penitencias. Pasó a Salamanca, donde ingresó en el famoso Colegio Mayor de San Bartolomé y después abrazó el instituto de San Agustín el día 18 de Junio de 1463. Con frecuencia mereció ver en la sagrada Hostia a Jesucristo, unas veces con las señales de su pasión, y otras glorioso, enseñándole varios misterios, e instruyéndole en lo que había de predicar. Se tiene por cierto que una mujer poderosa, de cuyos torpes lazos había librado el Santo a un caballero, le dió veneno, con el que se fue lentamente secando, hasta que falleció el día 11 de junio de 1479. Fue canonizado por Alejandro VIII el día 16 de Octubre de 1690.

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Cammembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés
Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

Tip. San José

De Heredia

El próximo jueves 13 en curso y en la Parroquia, tendrá lugar a las 7 a. m. una Misa cantada en honor de San Antonio de Padua, y a las 6 p. m. Rosario solemne con sermón. Así lo avisa por nuestro medio el encargado de esta festividad don Francisco Argüello. Dado el alto espíritu de religiosidad de nuestro pueblo, el santo Taumatúrgo Antonio será festejado en su día, muy dignamente.

—Nuestros amigos don Juan Rafael Chaverri y su esposa doña Isabel Ch. de Chaverri, han visto con gratísima complacencia aumentar el número de su familia con el arribo al mundo de una bella muñeca (dígo): niña que a estas horas no terminan los esposos de colmarle de grandes cariños. La nueva hijita tendrá la misma cualidad de sus padres, los cuales están locos de contentos con una princesita ve-

nida en horas dichosas a su casa. Besamos la frente de la bella niña y pedimos al Cielo para ella larga vida, mucha salud y que las hadas bienhechoras la obsequien con grandes felicidades y brillantes augurios.

=Ayer tuvo lugar el sepelio del cadáver de la que fué estimable señorita Berta Morcira. El acompañamiento fue numeroso. Ha sido muy sentido su fallecimiento.

=La concurrencia anoche al templo parroquial a la terminación del Triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús, fue como nunca visto, pues el templo estuvo lleno y daba gusto contemplar la piedad de los heredianos dando una prueba de su amor al Deífico Corazón. ¿Qué dirán de esto los hijos espureos de Lutero, que hablan de grandes conquistas de su parte?

Fañez
Junio 10 de 1929.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMA
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Cristóbal el día Sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores «LI-

MON», «ESPARTA», «SAN JOSE», «SAN MATEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores MFTAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. S. S. & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 6 de Junio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Arreglando calles

El Comité Vial va dando muestras de actividades no obstante lo bajo de caja.

Se han arreglado algunos tramos de calles, se rellenan huecos y se reparan alcantarillas.

Ahora se arregló la cuadra frente al Raventós y la Oficina del Cable, pero siempre se ha dejado el caño del Raventós sin salida y allí se hace un constante mosquero.

La cuadra de La Tribuna también se está arreglando.

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

para el sorteo del 23 de Junio de 1929

Valor en premios: ₡ 5.140,00

1 premio mayor de ₡ 1.000.00.....	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00.....	500.00
premio tercero de ₡ 300.00.....	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
10 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 cada uno...	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 cada uno...	120.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 cada uno...	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 c/u	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Mayo de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

SALVADOR OREAMUNO,
Tesorero

JORGE O. ROJAS B.,
Secretario

Traiga Vd. su grano de arena

No se contente Ud. con decir que el Diario Católico es una necesidad, y haga un servicio. Lleve Ud. un número del Correo Nacional a alguno de sus amigos y convénzanlo q' debe suscribirse.

Insista y envíenos un nuevo suscriptor.

- Los Puros
- Los Cigarrillos
- Las Picaduras y
- Los Tabacos en Rama

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Se estrenó la Avenida de la Sabana

El domingo se estrenó la nueva calle pavimentada a la moderna en el centro de la Sabana.

Cerca de un kilómetro de calle se hizo allí, desde la Boca de la Sabana hasta el Stadium.

Ahora la Comisión Especial ha ordenado los trabajos para unir esa calle con la del Cementerio que fue la primera que se arregló.

Ese estreno fue el delirio de los automovilistas que ya tienen un lugar aparente para sus paseos.

Sólo resta que se arreglen aunque sea provisionalmente las boca calles de la Avenida 10, ya que casi toda está pavimentada.

Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Díaz M.

Suscríbase a este diario

Noticias del Exterior

Una estatua al Papa en su pueblo natal.

Milán.—El podestá de Desio, villa natal del Sumo Pontífice Pío XI, ha recibido del Vaticano y del Gobierno autorización para erigir en la plaza principal del pueblo una estatua del Santo Padre.

Ochenta comensales intoxicados en una boda

Nantes.—Cuando se festejaba una boda, resultaron gravemente intoxicados ochenta comensales. El padre de la novia murió a los pocos momentos, en el mismo local donde se dió la comida. La intoxicación fue causada por uno de los platos que se sirvieron en la comida, como lo prueba el hecho de que veinte personas que no lo probaron no sufrieron ningún malestar.

Se da a conocer la fórmula para la curación de la lepra

Manila, Filipinas.—El eminente leprólogo filipino don Eleodoro del Mercado, inventor de la primera fórmula universal para curar la lepra, ofrece dicha fórmula con motivo de la Exposición Iberoamericana de Sevilla, cuna de nacionalidades y altar de la reintegración familiar, donde todos los países de habla española se reúnen en fraternal certamen, como ofrenda de las Islas Filipinas a España, Hispanoamérica y a la humanidad.

La fórmula de referencia que descubrió en el año de 1910, ha sido empleada por el doctor Mercado desde dicha fecha, en el Hospital secular de San Lázaro, fundado por los españoles y en la moderna leprosería de Culió, con una curación radical de casi un 90 por 100 de los enfermos de este mal, que universalmente ha sido considerado siempre como incurable.

La fórmula Mercado es la siguiente: aceite de Chaulmoogra, 60 gramos; aceite alcanforado, 60; resorcina, 4; y éter dos y medio. La proporción de tales ingredientes es modificable según el estado de reacción del paciente. Se administra en inyecciones intramusculares.

El doctor Eleodoro del Mercado es ex-alumno de la Universidad Dominicana española de Santo Tomás, de Manila, y médico supernumerario del Ejército español, en el que sirvió a las órdenes del Coronel Zacarías Fuentes. Habita en la actualidad en la calle de Raón, número 536, en Manila.

Los admiradores de Mercado, primer hombre que ha conseguido curar la lepra, organizan en su honor un banquete de homenaje, en el transcurso del cual se reunirá la documentación necesaria para presentar su candidatura para el Premio Nobel de Medicina.

Sensible noticia

Ayer recibió el sacerdote dominico Fray Luis Montes la noticia cablegráfica del fallecimiento de su señor padre, acaecida en España.

Acompañamos al virtuoso sacerdote en su pena y pedimos a Dios por el descanso de su alma.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

No olvide Ud. que en la

IMPRENTA “SAN JOSE”

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo y a precios bajos

175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III — Teléfono 3131

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA